

第8回静岡県地域年金事業運営調整会議 議事要旨

日時 令和2年2月5日(水) 14:00~16:00

場所 静岡労政会館 5F 展示室

出席者 委員 9名

日本年金機構 15名

議題

1. 平成30年度「地域年金展開事業」取組実績
2. 平成31年度「地域年金展開事業」事業計画(案)
3. ねんきん月間事業における県下統一事業の取り組みについて
4. ねんきんネットの利用促進・年金委員の委嘱拡大にかかる取り組みについて議事

議題1. 令和元年度「地域年金展開事業」取組実績

事務局より、資料3 令和元年度「地域年金展開事業」の取組実績について説明。
各委員より意見をいただき、今後の取組に生かしていくこととした。

議題2. 令和2年度「地域年金展開事業」事業計画(案)

事務局より、資料4 令和2年度「地域年金展開事業」事業計画(案)【暫定版】
について説明。
各委員より意見をいただき、今後の取組に生かしていくこととした。

議題3. 令和元年度 ねんきん月間における取組

地域調整課古谷と厚生年金適用調査課稲川より、資料5 令和元年度ねんきん月
間静岡県下年金事務所統一取り組みについて説明。
厚生年金適用調査課稲川より模擬制度説明会の実演。
各委員より意見をいただき、今後の取組に生かしていくこととした。

議題4. 年金委員の委嘱拡大・ねんきんネットの利用促進

地域調整課友田より、資料6 年金委員の委嘱拡大にかかる取り組みについて説
明。
各委員より意見をいただき、今後の取組に生かしていくこととした。

主な意見・要望・質問

- 取組実績の資料について、平成31年4月から令和元12月となっており、1月から3月に事業を多数実施しているとのことであるが、数字が見えにくい。

- 色々な事業を推進するなかで、どれをやるとどういった効果があるのかを検証できればより注力する部分が見えてくるのでは。アンケートや数値があると今後により生きてくるのではないか。
- 就労期間の延長、短時間労働者の被保険者適用拡大、適用事業所の見直し等来年度以降でてくると思う。厚生年金については、各個人のみならず事業主の理解が必要となってくる。来年度以降、事業主へどのように周知していくか事業計画へ盛り込んでいただけたらありがたい。また、年金局、厚生局と意見交換する際には協力したい。
- 「年金セミナー アンケート集計結果」にある、詳しく説明してほしい内容に「保険料免除制度」が入っている。免除制度を詳細に説明するなどアンケート結果を今後のセミナーにいかしてほしい。また、講義内容については、毎回精査されるのか。
- 大道芸ワールドカップ事業について、年々来場者数も増え、年金制度を若年層からお年寄り世代まで幅広くアピールする場、関心を持っていただく絶好の場であるため、継続した取り組みをお願いするとともに期待している。
また、今後若年層へ年金制度の理解を深めていただく取り組みが大事である。9ページのアンケート結果にもあるように、ねんきんネット、予約相談についてまだまだ知らない方が多い。今後、ホームページを活用して役立つ情報、お得な情報（国民年金の前納制度、予約相談など）をいままで以上にPRしていけば若年層の理解をより深められるのでは。
- 職域型年金委員について、日本年金機構としてもいろいろご尽力いただいているが中々増えない現状。社会保険委員会連合会でも、各県すべて減少しているなかで連合会の活動も制約されてしまっているため、適用調査課をはじめとした委嘱勧奨の取組等を切にお願いしたい。色々な活動を事務所とともに展開したいがなかなか出来ず恐縮であるが、お願いしたい。また、新しい在職老齢年金制度の調整について、将来世代における負担が増えるのは間違いない。年金制度を持続可能な制度としていく中で、各方面へお口添えいただきたい。
- 年金委員については、社会保険労務士会でも、理事会等で年金委員の呼びかけなど協力できるところがあり、すでに動いているところもあるが、今後も協力できることがあれば進めていきたい。
ねんきんネットに関しては、有効活用できる一方、まだまだ認知度が上がっていないと感じる。ニーズはあるなか、どうアピールするか悩ましいが、金融機関の窓口チラシを設置する等色々な場面で周知いただきたいと思います。また普及活動についても協力させていただきたい。

○年金協会連合会も昨年静岡県下5ヶ所で日本年金機構より講師を派遣いただき年金受給説明会という新しい場をもたせていただいた。内容は老齢年金、遺族年金等をガイドに沿って説明いただいた。参加者が数名から数十名と少ないのが残念ではあったが、年金制度に対する理解を深めていただくという目的は達成できたと考えている。初めてで不慣れな点があったが、反省、修正し本年度も開催したいと考えるのでご理解いただき協力賜りたい。

地域型年金委員の拡大については、昨年の全国総会の際に水島理事長からも具体的に話をいただいております、私たち連合会も積極的に取り組もうと考えている。

○成年年齢が令和4年に引き下げられることになっている。それに伴って国民年金の加入年齢が引き下げられる等方向性がわかっているならば教えていただきたい。